



BIENTÔT LE TEMPS DU CARÊME...

Le Carême commence cette année le mercredi 18 février avec la célébration des Cendres. C'est une date assez haute parce que la fête de Pâques aura lieu le dimanche 5 avril.

Vous le savez le temps du carême est un temps important dans la vie chrétienne puisqu'il nous prépare à faire mémoire de notre baptême qui nous plonge dans la mort et la résurrection du Seigneur à Pâques.

Ce temps est très important pour nos frères et sœurs catéchumènes qui recevront le baptême durant la nuit pascale : nous les accompagnons fraternellement par notre prière et d'une certaine manière par notre reconnaissance. Pourquoi ? Parce que leur démarche signifie qu'ils ont reconnu la présence du Seigneur à l'œuvre dans leur vie et qu'ils se sont convertis.

Dès lors le chemin du carême est un chemin de conversion qui est inauguré par la célébration des cendres au cours de laquelle nous entendons cet appel évangélique qui retentit d'âge en âge dans l'Eglise comme un vibrant appel :

« Convertissez-vous et croyez à l'Evangile ! »

J'aime beaucoup ce geste des cendres appliquées sur notre front non pas pour nous salir mais pour nous rappeler ce que nous sommes : fragiles comme l'herbe des champs mais aussi appelés à être lumière... de la lumière du Christ !

A chaque baptême et à chaque confirmation nos fronts ne sont-ils pas lumineux de la lumière du Christ par l'onction du saint-chrême ?

C'est la beauté de la liturgie qui par la force de ses symboles nous invite à l'essentiel : brûler le superflu, vivre de manière plus sobre par respect de la création et de nous-mêmes et accueillir dans la prière la présence bienfaisante de l'Esprit Saint qui nous fait reconnaître Jésus vivant dans nos frères et sœurs du quotidien et de notre communauté paroissiale.

Durant le carême, ne manquons pas les rendez-vous qui nous sont proposés :

- ❖ « *Pain et pomme* » plusieurs mercredis avec une réflexion entre autres sur la lettre pastorale de notre évêque.
- ❖ *Le renouvellement de notre Equipe d'animation paroissiale* (EAP) qui se poursuit après que pas mal de noms de personnes ont été proposés par des paroissiens attentifs à l'animation de notre vie paroissiale.
- ❖ De même le *Projet d'actions paroissiales* (PAP) continue de se construire et va vous être proposé dans un esprit de « co-construction » pour que cela soit notre projet à tous.

Le carême se poursuivra au mois de mars et nous vous proposerons alors d'autres rendez-vous.

Et n'oublions pas : le Seigneur a toujours rendez-vous avec nous : le carême est un moment favorable dans la vie chrétienne pour expérimenter la présence généreuse du Seigneur qui veut connaître ses enfants !

Le pèlerinage se poursuit...

Durant le temps de l'Avent et de Noël, en tant que pèlerins d'Espérance, notre communauté paroissiale a été invitée à exprimer des intentions de prières, des louanges, des souhaits, au moyen de coquilles, symboles du pèlerinage de Compostelle. Près de 200 coquilles, dans l'église et dans les chapelles, ont été utilisées et rassemblées sur le sapin de Noël au fond de l'église. Un cahier de prières de l'Avent et de Noël a également été installé au pied de la statue de la Vierge dans l'église. Plusieurs de ces intentions ont été utilisées dans la prière universelle de la Veillée de Noël à 22 heures.

Ce pèlerinage de Noël ne s'arrête pas là. En effet, ces coquilles et ce cahier ont été transmis aux deux communautés religieuses de Nogent, les Sœurs Disciples du Divin Maître et les Sœurs Missionnaires du Saint-Esprit (Maison Africa), afin qu'elles continuent à porter dans leurs prières toutes celles de notre communauté.

TAIZÉ 2025 – Un grand MERCI !!

Grâce à votre générosité, 49 jeunes chrétiens d'Ukraine, de Slovénie, d'Allemagne et de Pologne ont pu être accueillis sur notre doyenné. Nous avons prié, célébré et fêté la nouvelle année ensemble. Merci pour ce magnifique temps de partage !

Un Dimanche de la Santé Pourquoi ?

Le Dimanche de la Santé sera célébré le 8 février 2026. Il a été instauré vers la fin des années 80 à l'initiative d'un groupe de l'Action Catholique des Milieux Sanitaires et Sociaux (ACMSS) pour mettre en lumière les soignants de tous horizons dans les communautés paroissiales.

Depuis, on a malheureusement souvent fait de ce dimanche un « dimanche des malades » puisqu'il se situe dans le calendrier le dimanche le plus proche de la journée mondiale du malade (11 février) instaurée par Jean-Paul II en 1992, il y a donc 33 ans.

Or, la vocation du Dimanche de la Santé est l'occasion de rendre visible dans les communautés chrétiennes, les soignants, les aidants, les visiteurs de malades, les équipes d'aumônerie, les blouses roses et autres associations... tous ceux qui œuvrent souvent dans l'ombre, et qui sont tellement essentiels pour l'accompagnement des personnes malades, âgées, handicapées.

Le Dimanche de la Santé est l'occasion de les envoyer en mission, de les réunir autour de l'autel pour le Notre Père par exemple, ou de les faire participer à la procession des offrandes... pas pour qu'ils soient vus mais pour que la communauté prenne conscience de leur nombre et de leur existence ! On prie souvent pour les malades ... prie-t-on suffisamment pour ceux qui prennent soin d'eux, pour les médecins, les chercheurs tous ceux qui font avancer le soin ?

Vous souhaitez rejoindre l'équipe qui rend visite aux personnes isolées ou malades ?

Contactez Nicole au 06 22 92 58 70

ou laissez vos coordonnées

à l'accueil-église ou au secrétariat

Cinévie



Ma Vie pour la tienne de Cameron Diaz et Abigail Breslin Jeudi 12 février 2026, au cinéma Royal Palace, à 20 heures

À treize ans, Anna a déjà subi de nombreuses interventions et transfusions afin que sa sœur Kate puisse combattre la leucémie qui la ronge depuis son enfance.

Anna sait qu'elle a été conçue pour être génétiquement compatible avec Kate et qu'elle est son seul espoir

Judaïsme et Christianisme en dialogue

Le 4 février à 20 heures, Monsieur le Rabbin Philippe HADDAD présentera les grands thèmes de son livre « Quand Jésus parle à Israël » à l'Institut Biblique de Nogent, 39 Gde Rue Charles de Gaulle, entrée 2 Rue Jean Moulin. Participation libre.



Maisons d'Évangile

Qu'est-ce que c'est ? une occasion de partage de la Parole dans nos maisons.

La formule est très simple : prendre la Bible, choisir un passage, partager le ressenti vécu à l'écoute et à la lecture de la Parole et partager un moment convivial.

Déjà six Maisons d'Évangile sont actives à Nogent.

Pour plus d'informations voyez l'affichage sur la vitrine extérieure à Saint-Saturnin, ou le livret "Écouter la Parole et la mettre en pratique".

Vous souhaitez rejoindre une Maison d'Évangile ou en lancer une nouvelle ? Contactez Muriel, 06 95 68 88 19 ou miyela97@gmail.com.

Une rencontre sera proposée aux participants, actuels ou futurs, des Maisons d'Évangile le samedi 7 mars à 9h à 12h à la maison paroissiale pour un petit déjeuner suivi d'un moment fraternel et d'un partage autour d'un évangile.

À vous d'en être les témoins (Luc 24, 48)

C'est le titre de la lettre pastorale que notre évêque, Mgr Dominique Blanchet nous a adressée le 4 janvier dernier, fête de l'Épiphanie.

Cette lettre a été distribuée dans notre paroisse les 17 et 18 janvier. Des exemplaires restent à votre disposition.

Elle est aussi disponible en plusieurs langues, en audio et en PDF sur diocesedecreteil.org/lettre-pastorale.

Dans cette lettre, Mgr Blanchet "désigne les priorités sur lesquelles nous engager dans les trois prochaines années. Ces orientations valent, non seulement pour nos paroisses, mais elles valent pour chacun, chacune d'entre vous." Trois orientations sont proposées :

- Annoncer Jésus Sauveur et en vivre
- Oser être signe
- Marcher ensemble.

Nous sommes invités à lire et méditer cette lettre personnellement. Et aussi à partager nos réactions, soit dans nos équipes déjà vivantes, soit dans des petits groupes réunis à cette occasion.

Cette année, les soirées "PAIN POMME" organisées pendant le carême, les mercredis 25 février, 5 et 11 mars seront l'occasion de partage sur chacune de ces trois orientations.

Dans Liens & Chemins de janvier, vous avez pu lire que la réflexion pour construire un Projet d'Actions Pastorales (P.A.P.) 2026-2029 était engagée. Bien évidemment, les orientations proposées par notre évêque influeront sur cette réflexion, tant dans la rédaction du texte qui sera proposé à la consultation de tous les paroissiens, que dans les réponses que vous donnerez à cette consultation.

Un concile provincial ?

Un Concile provincial se déroule en Île de France depuis le 25 janvier, sur le thème : *"Comment accueillir et accompagner les nombreux catéchumènes et néophytes au sein de nos communautés"*.

Une question dont l'importance est amplifiée par le nombre croissant des candidats au baptême. Une question qui n'a pas échappé, dans notre paroisse, aux premières réflexions pour la construction de notre Projet d'Actions Pastorales 2026-2029.

Une phase de consultation est prévue au cours de ce premier semestre 2026. L'EAP réfléchit aux modalités qui pourront vous être proposées pour y participer.



Renouvellement de l'EAP

Consultation pour le renouvellement de l'EAP

Merci à ceux d'entre vous qui, pour la première étape de cette consultation, ont indiqué les prénoms et noms de trois ou quatre personnes que vous verriez bien devenir membres de l'EAP.

Comme prévu, nous vous inviterons, en février, sur la liste de toutes les personnes signalées par les paroissiens, à indiquer les trois personnes que vous souhaiteriez voir faire partie de l'EAP.



Soirées Pain-Pomme pendant le Carême

Plusieurs soirées Pain Pomme seront proposées pendant le Carême. Au programme : messe à 18 h 30 suivi d'un partage frugal de pain et de pomme, puis, à 20 h temps d'échanges autour d'un thème.

Chacun est invité à donner la valeur du repas ainsi abandonné pour un partage avec les familles aidées par la Conférence Saint Vincent de Paul

Février 2026



Dimanche 1^{er} Février – 4^{ème} du temps ordinaire année A

10h30 Messe, les enfants de l'Eveil à la Foi seront présents

Lundi 2 – Présentation du Seigneur – Fête de la Vie Consacrée

20h Rencontre Alpha « En parler aux autres, pourquoi, comment? »

Mardi 3 – 19h Assemblée Générale du Carillon

Mercredi 4 – 20h Parcours Zachée

20h Institut Biblique de Nogent « Quand Jésus parle à Israël » présentation de son livre par le Rabbin Philipe HADDAD

Dimanche 8 – 5^{ème} temps ordinaire année A – Dimanche de la Santé

Lundi 9 – 20h Parcours Alpha « l'Eglise, qu'en penser ? »

Mardi 10 – 19h30 groupe 18-35 ans

20h30 Réunion EAP

Mercredi 11 – 20h Parcours Zachée « participer à la communauté »

Jeudi 12 – 20h Cinévie (au Royal Palace) « Ma vie pour la tienne »

Vendredi 13 – 20h45 Réunion de préparation au baptême

Dimanche 15 – 6^{ème} temps ordinaire année A

10h30 Messe Bienvenue

18h Messe animée par les jeunes

Lundi 16 – 20h Parcours Alpha

Vacances d'hiver du 21 février au 8 mars

Mercredi 18 - Mercredi des Cendres

12h30 et 19h30 Messe

20h Parcours Zachée

Vendredi 20 – Chemin de Croix

Dimanche 22 – 1^{er} dimanche de Carême –

En diocèse : Appel décisif des catéchumènes adultes à la Cathédrale

Mercredi 25 – 1^{ère} soirée Pain-Pomme, 18h30 messe, 20h temps d'échanges

Vendredi 27 – Chemin de Croix

Dimanche 1^{er} Mars – 2^{ème} Dimanche de Carême